
Pelo que foi determinado pela Justiça, a prefeitura de São Mateus tem 
30 dias a contar da notificação para apresentar diretrizes do trabalho 

para a efetiva aplicação do Plano.
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Num período em que o termo “Digital Influencer” se torna cada vez mais 
comum, e muita gente está em busca de se tornar uma “celebridade” na 
internet, uma mateense se destaca por despertar a atenção dos internau-
tas há muito tempo.
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Aplausos
Baby Bonomo

“Se O amor é fantasia, eu me encontro ultimamente em 
pleno carnaval” (Toquinho).

Carnaval está na área. Pelo barulho dos batuques a festa vai 
ser boa em Sama. Pelo menos para alguns. A prefeitura já 
anunciou apresentação da Banda Long Dong, Patrulha do 
Samba, Planeta Banana, Love Beat, Katrina, dentre outras 
referências da música baiana. No m das contas as músicas 
são sempre as mesmas, mas no verão é assim mesmo. A esta-
ção é badalada, e uma coisa puxa outra. 

BLOCOS NA RUA
Terá blocos carnavalescos também! Na sexta a partir das 
18h, Bloco do Pintinho, que vai arrepiar; Bloco Tonutei, que 
fará sua estreia este ano; Bloco Bola Preta, que tem muita 
energia; no sábado, o Bloco Bandinha da Ilha entrará em 
cena às 18h; às 20h, Bloco Saudade de Outrora, que arre-
benta sempre; domingo às 16h, Bloco Infantil; em seguida, 
Bloco Eternizando o Samba; Bloco Nostravamus e Tonutei; 
Na segunda, Blocos Infantil, CarnaRock e Nostravamus de 
novo; na terça, Bloco Raízes Afro e Bloco do Pintinho. Ufa! 
cansei! Que todos se divirtam!! 

17º GURIRI ROAD FEST

CARNAVAL COMEÇA NA QUARTA 

Dentro de três meses terá início o maior encontro motoci-
clístico do Espírito Santo, o 17º Guriri Road Fest, o evento 
mais organizado de Guriri. Nesta festa reúnem-se motoci-
clistas de todo o Brasil para uma grande confraternização. A 
programação está sendo preparada com muito carinho pela 
equipe Águias do Norte. Rock and roll e boi no rolete está 
garantido! 

“A religião é o suspiro da criança acabrunhada, o coração 
de um mundo sem coração, assim como também o espírito 
de uma época sem espírito. Ela é o ópio do povo” (Karl 
Marx).

É FORD

RELIGIÃO

Bom dia pra quem é de bom dia!

A crise também chegou à Ford, pois o mundo gira. A empre-
sa anunciou o fechamento da fábrica de São Bernardo do 
Campo (SP) para este ano, o que ocasionará desemprego. 
Nessa leva, deixarão de ser vendidos no Brasil, o Fiesta e os 
caminhões das linhas Cargo, F-4000 e F-350. A mudança 
nos planos da empresa é devida à reestruturação que a Ford 
vem passando. Pelo que consta, o lucro não estava sendo lá 
essas coisas na América do Sul. Será, gente?

TITÃS EM MAIO

CINE SÃO MATEUS 

Vem aí O Sama Rock Festival, com a proposta de grande 
show da Banda Titãs. O feito será no dia 4 de maio no Hotel 
Ibis Styles, a partir das 18:30. Se você tiver sorte, ainda en-
contrará ingressos do primeiro lote da pista, vendidos a 
40,00, e da área VIP, que custa o dobro.

Acompanhe a programação de hoje: Como Treinar Seu 
Dragão 3 (animação - classicação livre) às 17h; Alita - 
Anjo de Combate (ação - classicação livre) às 19h e 
21h20min. Mais informações pelo telefone 3763-2721. 
Lembrando que às quartas-feiras todos pagam meia entrada 
(exceto em feriados ou pré-estreias). 
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BRASÍLIA (DF) – O 
Ministério da Educação libe-
rou, no último dia 18, o mon-
tante de R$ 2,51 milhões em 
recursos nanceiros às insti-
tuições federais de ensino do 
Espírito Santo vinculadas à 
pasta. Os recursos serão apli-
cados na manutenção, custe-
io e pagamento de assistên-
cia estudantil, entre outros. 
D e s s e  m o n t a n t e ,  R $ 
1.423.492 foram repassados 

BRASÍLIA – O resulta-
do da segunda chamada do 
Programa Universidade pa-
ra Todos (ProUni) está dis-
ponível na internet. Os pré-
selecionados têm até o dia 
27 para fazer a matrícula.

Os estudantes devem 
comparecer às instituições 
com os documentos que 
comprovam as informa-
ções prestadas na cha de 
inscrição. Cabe aos candi-
datos vericar os horários 
e o local de comparecimen-
to para a aferição das infor-
mações. A lista da docu-
mentação necessária está 
disponível na página do 
programa.

Algumas instituições po-
dem exigir dos candidatos 
aprovados que façam uma 
prova. Os estudantes devem 
vericar, no momento da 
inscrição, se a instituição vai 
aplicar processo seletivo 
próprio.

ProUni: resultado da
segunda chamada está
disponível na internet

Aqueles que não forem 
selecionados na segunda 
chamada têm ainda a chance 
de integrar a lista de espera 
nos dias 7 e 8 de março.

INSCRIÇÕES
Ao todo, 946.979 candi-

datos se inscreveram na pri-
meira edição do ProUni des-
te ano, de acordo com o Mi-
nistério da Educação. Como 
cada candidato podia esco-
lher até duas opções de cur-
so, o número de inscrições 
chegou a 1.820.446.

Nesta edição, são oferta-
das 243.888 bolsas de estu-
do em 1.239 instituições 
particulares de ensino. Do 
total de bolsas, 116.813 são 
integrais e 127.075, parcia-
is, de 50% do valor das men-
salidades.

O ProUni concede bolsas 
de estudo integrais e parciais 
em cursos de graduação e 
sequenciais de formação 
especíca, em instituições 
privadas de educação supe-
rior. Em contrapartida, o 
programa oferece isenção de 
tributos às instituições que 
aderem ao programa.

Os estudantes seleciona-
dos podem pleitear ainda 
Bolsa Permanência, para 
ajudar nos custos dos estu-
dos, e podem também usar o 
Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies) para garan-
tir parte da mensalidade não 
coberta pela bolsa do pro-
grama.

Os estudantes devem comparecer às instituições com 
os documentos que comprovam as informações pres-
tadas na ficha de inscrição. 

MEC repassa R$ 2,51 milhões
às instituições federais de
ensino do Espírito Santo

à Universidade Federal do 
Espírito Santo e outros R$ 
1.089.699 destinaram-se ao 
Instituto Federal do Espírito 
Santo.

No total, foram liberados 
R$ 132,71 milhões para ins-
tituições de todo o país. A 
maior parte dos valores, R$ 
97,63 milhões, será repassa-
da às universidades federais, 
incluindo repasses para hos-
pitais universitários. Já a 

Este ano, o MEC autori-
zou o repasse de R$ 611,86 
milhões para as instituições 

Rede Federal de Educação 
Prossional, Cientíca e 
Tecnológica receberá R$ 
34,64 milhões. O restante, 
R$ 440 mil, será repassado 
ao Instituto Nacional de Edu-
cação de Surdos (Ines), ao 
Instituto Benjamin Constant 
(IBC) e à Fundação Joaquim 
Nabuco (Fundaj).

federais brasileiras vincula-
das à pasta, incluindo o que 
foi destinado ao pagamento 
de despesas das universida-
des e institutos federais, do 
Instituto Nacional de Sur-
dos, do Instituto Benjamin 
Constant e da Fundação Joa-
quim Nabuco. Somente para 
o estado do Espírito Santo, 
já foram repassados R$ 
12,09 milhões ao longo do 
ano de 2019.
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SÃO MATEUS - No em-
balo da decisão do Ministé-
rio Público Federal que le-
vou à Justiça determinar que 
a Prefeitura de São Mateus 
revise o Plano Municipal de 
Saneamento Básico, a Câma-
ra de Vereadores aprovou na 
última terça-feira requeri-
mento apresentado pela vere-
adora Jaciara Teixeira com 
assinatura do presidente do 
Legislativo Jorge Recla de 
Jesus, o Jorginho Cabeção, 
Ajalírio Caldeira, Aquiles 
Moreira e Jerri Pereira, onde 
pedem cópia de todas as eta-
pas do processo licitatório já 
realizadas para a contrata-
ção de empresa para revisão 
do plano.

Pelo que foi determinado 
pela Justiça, a prefeitura de 
São Mateus tem 30 dias a 
contar da noticação para 
apresentar diretrizes do tra-
balho para a efetiva aplica-
ção do Plano que tem como 
nalidade buscar solução 
denitiva dos problemas de 
distribuição de água salini-
zada e da inexistência de 
tratamento de esgoto no mu-
nicípio. A Justiça determina 
que o prefeito Daniel Santa-
na inicie imediatamente as 
medidas administrativas 
necessárias à revisão do Pla-
no. O prazo legal para a revi-
são do Plano, aprovado em 
2014, terminou em dezem-
bro de 2018.

“Considerando que já 
zemos indicação em 2018, 
solicitando a revisão do Pla-
no Municipal Integrado de 
Saneamento, até o momento 
sem respostas. Consideran-
do a Ação Civil Pública em 
trâmite na Vara Federal em 

Câmara quer saber o que
município já fez pelo Plano
de Saneamento Básico

São Mateus e a resposta da 
prefeitura à imprensa que as 
medidas para licitação estão 
sendo tomada, zemos o 
pedido”, explicou Jaciara.

DECISÃO

A ação civil pública foi 
ajuizada após dois inquéri-
tos civis públicos instaura-

A Justiça determinou que, 
em até 30 dias, a Prefeitura 
apresente documento que 
formalize as diretrizes do 
trabalho de revisão do Pla-
no, sob pena de multa de R$ 
500 por dia de não cumpri-
mento, o que levou os verea-
dores apressar o pedido de 
informação na sessão de ter-
ça-feira.

A decisão foi proferida no 
âmbito da ação civil pública 
( n º  5 0 0 1 2 7 0 -
75.2018.4.02.5003) ajuiza-
da pelo MPF buscando a 
resolução denitiva dos 
problemas que aige a popu-
lação.

Já o outro, instaurado pa-
ra apurar as medidas adota-
das pelo poder público para 
solucionar o problema do 
fornecimento de água salini-
zada no município, revelou 
uma indenição quanto à 
solução denitiva do pro-
blema.

dos pelo MPF constatarem 
graves problemas técnicos e 
nanceiros na condução da 
política municipal de sanea-
mento básico do município 
de São Mateus.

No entendimento do 

Um deles, instaurado 
com o objetivo inicial de 
diagnosticar a origem da 
poluição carreada pelo Cór-
rego Abissínia para o Rio 
São Mateus e executar as 
ações necessárias para a sua 
recuperação ambiental, cons-
tatou a inexistência de qual-
quer proposta de solução 
para o problema de despejo 
de esgoto não tratado no Rio 
São Mateus.

“Ou seja, passados quatro 
anos da edição do plano de 
saneamento municipal, a 
situação permanece a mes-
ma: não há qualquer espécie 
de avanço na gestão do sane-
amento, nem mesmo qual-
quer perspectiva de que os 
atores políticos responsáveis 
pela tomada de decisão sobre 
a forma de reverter o caótico 
quadro entendam-se mini-
mamente e aprovem medi-
das necessárias para mitigar 
os constantes danos ambien-
tais e o prejuízo à saúde da 
população”, diz a ação do 
MPF. Nesse contexto, cou 
demonstrada a necessidade 
de ajuizamento da ação e da 
intervenção judicial.

IMPASSE
Atualmente, a Câmara 

Municipal de São Mateus 
discute o Projeto de Lei 
007/2018, que visa a autori-
zar a celebração de convênio 
de cooperação dos serviços 
públicos de abastecimento 
de água e esgotamento sani-
tário entre o município e o 
Governo do Estado, por in-
termédio da Cesan. Contu-
do, foi possível constatar em 
reunião realizada com os 
vereadores municipais ain-
da em 2018, na Procuradoria 
da República em São Mate-
us, que não há perspectiva 
política de que a proposta 
avance no âmbito do legisla-
tivo municipal.

MPF, essa diculdade do 
município em avançar nas 
metas por ele próprio estipu-
ladas devia-se à falta de deci-
são política e orçamentária 
acerca do serviço de água e 
esgoto.

Pelo que foi determinado pela Justiça, a prefeitura de 
São Mateus tem 30 dias a contar da notificação para 
apresentar diretrizes do trabalho para a efetiva apli-
cação do Plano.

Governo do ES vai
usar dinheiro extra
do petróleo para
investimentos

De acordo com o governador Renato Casagrande, o 
fundo não será criado para ficar rendendo com os 
juros, mas sim para se converter em investimentos 
para o Estado.

Cerca de R$ 250 milhões serão repassados por ano, 
nos próximos 20 anos, devido à Participação Espe-
cial na exploração do Parque das Baleias.

A expectativa é de que o 
valor repassado para o fun-
do gire em torno de R$ 
250 milhões por ano - ver-
ba correspondente a 50% 
dos recursos que virão da 
Participação Especial. O 
valor será pago pelos pró-
ximos 20 anos. Os outros 
R$ 250 milhões serão usa-
dos pelo governo para in-
vestimentos.

VITÓRIA – O governo 
do Estado vai criar um fun-
do no qual será depositado 
parte da verba proveniente 
da exploração de petróleo 
no Litoral Sul capixaba. 
Os recursos virão de um 
pagamento referente à Par-
ticipação Especial (PE) 
que a Petrobras fará ao 
Espírito Santo devido ao 
acordo de unicação do 
Parque das Baleias.

De acordo com o gover-
nador Renato Casagrande, 
o fundo não será criado 
para car rendendo com 
os juros, mas sim para se 
converter em investimen-
tos para o Estado. “Nós 
vamos constituir um fun-
do onde parte da arrecada-
ção do petróleo possa se 
associar a empreendimen-
tos estratégicos na área de 
logística, na área de inova-
ção tecnológica e em em-
preendimentos regionais 
que garantirão uma diver-
sidade à atividade econô-
mica e diminua a depen-
dência de recursos de pe-

Para a criação do fundo, 
foi necessária a determi-
nação de um grupo de tra-
balho composto por mem-
bros da Secretaria de Esta-
do do Governo (SEG), 
Secretaria de Estado da 
Fazenda (Sefaz), Secreta-
ria de Estado de Economia 
e Planejamento (SEP) e da 
Procuradoria-Geral do 
Estado (PGE). Em aproxi-
madamente 45 dias, o gru-
po deverá apresentar uma 
proposta de lei que vai re-
ger o funcionamento do 
fundo. A proposta será en-
caminhada à Assembleia 
Legislativa.

Em 2018, por exemplo, 
o Estado recebeu cerca de 
R$ 1 bilhão em PE. Po-
rém, existe a expectativa 
de que a Petrobras pague 
mais R$ 500 milhões por 
ano devido à unicação do 
Parque das Baleias – fa-
zendo com que o Estado 
atinja determinadas metas 
de produção e receba a 
mais por isso.

tróleo e gás”, explicou Ca-
sagrande.

O acordo que vai render 
um aumento de recursos 
provenientes da PE ao 
Estado ainda não foi assi-
nado, mas a expectativa é 
de que tal acordo, envol-
vendo o governo do Esta-
do, a Agência Nacional do 
Petróleo (ANP) e a Petro-
bras seja concluído em 
abril.

SÃO MATEUS  A 
Polícia Civil através da 
Delegacia de Crimes 
contra a Vida investiga 
um assalto seguido de 
atentado a tiro contra um 
motorista de 42 anos. O 
fato aconteceu nos pri-
meiros minutos da ma-
drugada desta sexta-
feira, mas o local não foi 
revelado na ocorrência 
registrada pela Polícia 
Militar.

De acordo com infor-
mações do boletim de 
ocorrência, depois de 
entregar o caro, o dono 
ainda levou um tiro no 

Motorista leva tiro no
pescoço e tem carro roubado

pescoço e foi conduzido 
para o Hospital Roberto 
Silvares, sem antes in-
formar que o autor do 
crime é seu conhecido, 
mas não forneceu maio-
res detalhes. A vítima 
está fora de perigo.

As informações à polí-
cia foram prestadas pela 
ex-mulher da vítima cu-
jo nome não foi forneci-
do à imprensa. O carro 
da vítima, cujo modelo 
não foi informado à im-
prensa, não foi localiza-
do. Também não foi in-
formado o bairro onde 
ocorreu o assalto.
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De acordo com o diretor 
de Crédito e Fomento do 
Bandes, Everaldo Colodetti, 
o banco construiu uma rede 
de atendimento para o mi-
crocrédito produtivo e orien-
tado. “Os agentes de crédito 
que atuam nos programas 
são capacitados pelo Bandes 
com técnicas de análise eco-
nômico-nanceira necessá-
rias para o desenvolvimento 
das atividades de concessão 
dos nanciamentos. Além 
disso, são pessoas que co-
nhecem a realidade de cada 
município e sabem identi-
car as potencialidades regio-
nais”, destaca Colodetti.

No mesmo período, fo-
ram aprovados 98 contratos 

SÃO MATEUS – Micro 
e  p e q u e n a s  e m p r e s a s 
(MPEs) e até mesmo negó-
cios informais de São Mate-
us contam com recursos pa-
ra ampliação, moderniza-
ção, implantação de ativida-
des produtivas como comér-
cio, serviços e pequenas in-
dústrias de transformação. 
O recurso advém de linhas 
de crédito especícas para 
nanciamentos de micro-
crédito operados pelo Banco 
de Desenvolvimento do 
Espírito Santo (Bandes).

Em 2018, para investi-
mento e capital de giro, foi 
liberado R$ 1,2 milhão pelo 
banco capixaba a 55 empre-
endimentos locais através de 
recursos das linhas destina-
das ao segmento. O valor foi 
repassado a empresas da re-
gião que tiveram faturamen-
to anual de até R$ 360 mil.

Bandes oferece linhas
de microcrédito para
empreendedores

O recurso atende à micro e pequenas empresas e também negócios informais da cida-
de.

pelo programa Nossocrédito 
no município, o que movi-
mentou R$ 538 mil para a 
economia local. Com a pos-
sibilidade de nanciamen-
tos de até R$ 20 mil, o pro-
grama atende a empreende-
dores formais e informais já 
atuantes no mercado que 
tenham tido renda bruta me-
nor que R$ 240 mil no últi-
mo ano e querem incremen-
tar seu negócio.

O programa atende àque-
les que têm mais de seis me-
ses de experiência na área 
que produzem ou residem 
no mesmo município há ma-
is de dois anos. Para obter o 
benefício, os interessados 

NOSSOCRÉDITO

Pessoas física ou jurídica: 
de R$ 200 até R$ 7,5 mil pa-
ra primeiro crédito. Até R$ 
15 mil a partir do segundo 
crédito para capital de giro e 
até R$ 20 mil, para investi-
mento xo.

Crédito destinado para 
investimento xo: juros a 
partir de 1,10% ao mês

também precisam apresen-
tar avalista e ter o nome lim-
po no Serasa e no Serviço de 
Proteção ao Crédito (SPC).

CONDIÇÕES 
OPERACIONAIS

Crédito para capital de 
giro: Para valor de nancia-
mento entre R$ 200 a R$ 15 
mil: juros a partir de 1,10% 
ao mês.

Para investimento xo o 
prazo total é de 30 meses

SIMULAÇÃO
Caso esteja interessado, 

no site ou no aplicativo para 
smartphones pode ser feita 
uma simulação. Basta res-
ponder algumas perguntas 
para saber que tipo de crédi-
to é o ideal. O atendimento 
pode ser feito presencial-
mente na sede do banco, em 
Vitória. Também no site 
www.bandes.com.br, o inte-
ressado pode acessar os en-
dereços dos parceiros con-
sultores em todos os municí-
pios capixabas.

Prazos: Para capital de 
giro o prazo total é de 24 me-
ses

Soma Urbanismo
alcança marca
de 3.000 lotes
vendidos

S Ã O  M AT E U S  – 
Com quase dez anos de 
história e 13 residenciais 
lançados em São Mateus, 
Jaguaré, Colatina e Li-
nhares, a loteadora Soma 
Urbanismo alcançou a 
marca de 3.000 lotes ven-
didos neste mês de feve-
reiro.  O bom resultado, 
de acordo com a diretora 
comercial da loteadora, 
Danielli Simões, é fruto 
da parceria entre a em-
presa e seus clientes.

Anteriormente, a Soma 
já havia batido recorde de 
vendas, no mês de janeiro. 
Foram mais de 160 lotes 

“É um marco em nossa 
história e na história de 
São Mateus, que é a nossa 
casa e sempre nos recebeu 
muito bem. Só temos a 
agradecer a todos os nos-
sos clientes, parceiros e 
colaboradores. É uma vitó-
ria de todos”, comemora a 
diretora.

vendidos sem nenhum 
lançamento novo, um nú-
mero recorde e inédito na 
trajetória da loteadora. Em 
fevereiro, até o fechamen-
to desta edição, a empresa 
já havia alcançado um au-
mento de 127% nas ven-
das em relação ao mesmo 
período do ano passado.

O que também colabo-
rou para os bons números 
foram as duas campanhas 
lançadas pela Soma no 
início deste ano. A mais 
recente e ainda vigente, a 
“Fevereiro Incrível”, con-
ta com parcelamento dos 
lotes da empresa em até 60 
parcelas xas sem entrada 
e sem correção.

FEVEREIRO 
INCRÍVEL

“A condição é por tem-
po limitado e vai até o dia 
28 de fevereiro, mas ainda 
dá tempo de aproveitar”, 
conta Danielli. 

Anteriormente, a Soma já havia batido recorde 
de vendas, no mês de janeiro. Foram mais de 160 
lotes.

C O N C E I Ç Ã O  D A 
BARRA – Dezoito fornos 
para fabricação de carvão 

Polícia Ambiental fecha fábrica
de carvão clandestina na Barra

Depois de receber denúncias anônimas militares da Polícia Ambiental localizaram 
a fábrica na Comunidade Rural Roda D’Água.

vegetal, alguns fechados, 
prontos para a queima, 11 
metros cúbicos de eucalipto 

utilizados na fabricação, for-
ma descobertos neste nal 
de semana pela Polícia Mili-

 Segundo o Capitão Fa-
brício Pereira Rocha, co-
mandante da 3ª Companhia 
do Batalhão da Polícia Mili-
tar Ambiental, a participa-
ção da comunidade é im-
prescindível à luta em defe-
sa do Meio Ambiente, razão 
pela qual ressalta a impor-
tância de informar a Polícia 
Ambiental qualquer caso de 
crimes ambientais através 
do Disque-Denúncia, telefo-
ne 181, bem como pelo site 
w w w. d i s q u e d e n u n c i-
a181.es.gov.br.

No local não foi encontra-
do nenhum trabalhador, mas 
três homens identicados na 
denúncia, que não tiveram 
seus nomes revelados, fo-
ram localizados e assumi-
ram a responsabilidade pe-
las atividades. Segundo eles 
não possuem autorização 
para o funcionamento da 
fábrica.

tar Ambiental, na Comuni-
dade Rural Roda D’Água, 
em Conceição da Barra.

Taxista é
assaltado e tem
veículo roubado

Esse taxista que foi as-
saltado, fazendo o seu pa-
pel como prossional, 
acabou oferecendo o seu 
serviço, quando o bandi-
do falou para onde ia, que 
seria na Comunidade de 

De acordo com infor-
mações de colegas do ta-
xista, um homem chegou 
no ponto procurando por 
um outro taxista, até citou 
o nome, mas como estava 
chegando passageiros, 
taxistas que estavam na 
frente, orientaram o ho-
mem a procurar o pros-
sional mais atrás da la.

SÃO MATEUS – Na 
manhã desta quinta-feira 
(21) por volta das 9 horas, 
um taxista que trabalha no 
ponto da Rodoviária em 
São Mateus, foi assaltado 
e teve seu veículo rouba-
do.

Ainda com as informa-
ções, no caminho do des-
tino, outros embarcaram 
no táxi, onde o taxista aca-
bou tendo o seu veículo 
roubado pelo bandido que 
solicitou a corrida.

13 de Setembro, e logo 
seguiram viagem.

O taxista foi deixado 
em um local não informa-
do, onde conseguiu entrar 
em contato com os seus 
colegas no ponto infor-
mando o assalto.

Segundo as informa-
ções, a polícia foi aciona-
da, e já estava a caminho, 
pois segundo os taxistas 
do Ponto da Rodoviária, o 
veículo roubado tem ras-
treador, e possivelmente 
as autoridades já sabiam 
onde o veículo roubado se 
encontra.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Diante do relato do co-
merciante, além de parabe-
nizarem Orlando por expres-
sar sua indignação e cobrar 
das autoridades, os parla-
mentares aprovaram propo-
sições que visam a  avançar 
na segurança pública.

A preocupação com a on-
da de assaltos, arrombamen-
tos, entre outros crimes no 
município, além de falhas na 
vigilância por videomonito-
ramento e o esquema de se-
gurança para o Carnaval de 
Guriri nortearam os traba-
lhos na última sessão da Câ-
mara.

SÃO MATEUS – Co-
merciante da Praça São Be-
nedito fez longo pronuncia-
mento da tribuna da Câmara 
e desabafou: “Crianças e 
adolescentes estão assaltan-
do e entrando em lojas em 
plena luz do dia”.

Na tribuna popular, a con-
vite do Presidente do Legis-
lativo Jorginho Cabeção, o 
comerciante Orlando Gual-
berto Sampaio reclamou da 
insegurança no comércio do 
centro da cidade, onde ele 
tem estabelecimento.

Vítima de assalto por du-
as vezes, Orlando alertou 
para a presença de margina-
is, a maioria menores, agin-
do especicamente ao redor 
da Praça São Benedito, onde 
a situação, segundo ele, é 
insustentável. “Em quarenta 
dias, sete lojas foram arrom-
badas. Parece que a gente 
trabalha dentro de uma cade-
ia, lojas com grade, comer-
ciantes com medo. Temos 
que acabar com isso”, desa-
bafou.

Onda de assaltos no
Município levam vereadores
propor Audiência Pública

Através do Requerimento 
009/2019, do vereador Antô-
nio Luiz Cardoso “Temperi-
nho”, a Câmara autorizou a 
convocação do Secretário 
Municipal de Defesa Social, 
Walter Luiz Pigati, para com-
parecer à reunião das comis-
sões permanentes, na próxi-
ma segunda-feira (25), a m 
de esclarecer sobre o funcio-
namento da Central de Vide-
omonitoramento.

“A central é uma impor-
tante ferramenta na preven-
ção da violência, para a-
grar os crimes nas ruas, mas 
o serviço precisa melhorar, 
disse o vereador.  Sobre o 
mesmo tema, Jozail do Bom-
beiro solicitou ao prefeito 
um relatório das ações já 
executadas com a dotação 

AUDIÊNCIA PÚBLICA
O presidente Jorginho 

Cabeção propôs o requeri-
mento 011/2019, que trata 
da realização de Audiência 
Pública da Segurança, com 
local, data e horário ainda a 
serem denidos.

Os parlamentares foram 
unânimes em assinar com 
Jorginho e aprovar o pedido. 
“São Mateus tem vivido mo-
mentos difíceis com aumen-

orçamentária para implanta-
ção e manutenção do video-
monitoramento (Requeri-
mento 010/2019). Em 2017, 
foi orçado R$350 mil (exer-
cício nanceiro 2018. De 76 
câmeras, só 45 estão funcio-
nando e a vigilância não é 24 
horas”, armou.

to dos crimes, principalmen-
te roubos a pedestres, rou-
bos de carros em plena luz 
do dia e assaltos diversos, 
tornando-se necessário dis-
cutir com todos os segmen-
tos organizados da socieda-
de o caos vivido pela popu-
lação”, justicou o presi-
dente.

O vice-presidente Carlos 
Alberto Gomes Alves lem-
bro que sua irmã foi assalta-
da dentro de um supermer-
cado do centro da cidade há 
poucos dias e recordou do 
assalto em pleno dia de uma 
revendedora de água mine-
ral no Bairro Ideal onde mo-
ra. “Os bandidos não estão 
seguros de que nã serão des-
cobertos que agem até sem 
capuz”, disse.

A preocupação com a onda de assaltos, arrombamentos, entre outros crimes no municí-
pio, além de falhas na vigilância por videomonitoramento e o esquema de segurança 
para o Carnaval de Guriri nortearam os trabalhos na última sessão da Câmara.

Enivaldo propõe
ao Governo pagar
periculosidade a
policiais e bombeiros

Em sua argumentação favo-
rável à edição da lei, o parla-
mentar, líder do Governo na 
Assembleia Legislativa, disse 
que muitos prossionais são 
afastados de suas funções, anu-
almente, por causa de proble-
mas psicológicos, enquanto 
outros tantos são vítimas de 
homicídios, além do índice ele-
vado de suicídios, especialmen-
te no segmento militar.

Recentemente, o deputado 
teve acesso a estudos elabora-
dos pela Universidade Federal 
do Espírito Santo, que analisou 
os óbitos dos militares estaduais 
do Espírito Santo durante 31 
anos, de 1988 até 2018.

“Esses estudos estão com os 
comandos das forças militares. 
Foram avaliados 2.145 óbitos a 
partir dos processos de pecúlio 
existentes na Caixa Benecente 
do ES (CBMEES). A média de 
idade de óbito encontrada foi de 
58,66 anos. A principal causa de 
óbi to  fo i  cardiovascular 
(30,35%), seguida de causas 
externas (26,81%) e câncer 
(15,15%). Ou seja, somente três 
em cada dez mortes são por cau-
sa naturais”, disse Enivaldo.

Para o deputado, um dado 
que chama muito a atenção é 
aquele que se refere às causas 
externas – suicídios, homicídios 
e acidentes. “É um número mui-
to alto. Se formos considerar o 
universo analisado pela univer-
sidade, podemos dizer que, de 
2.145 óbitos, mais de 600 deles 
tiveram essas causas externas. 

VITÓRIA – Em reconheci-
mento às particularidades das 
atividades das categorias, espe-
cialmente o risco inerente e a 
insalubridade, e pensando nas 
consequências para a saúde físi-
ca e mental desses prossionais, 
o deputado estadual Enivaldo 
dos Anjos (PSD) encaminhou 
ao governador Renato Casa-
grande (PSB) uma indicação de 
um Projeto de Lei Complemen-
tar para conceder adicional de 
periculosidade a policiais mili-
tares, civis e do corpo de bom-
beiros militar do Espírito Santo.

DECRETA:

Art. 2º O adicional previsto no 
art. 1º desta Lei Com-
plementar não será 
concedido aos servi-
dores da Polícia Mili-
tar, da Polícia Civil e 
do Corpo de Bombei-
ros Militar do Estado 
do Espírito Santo que 
exercem atividades 
exclusivamente admi-
nistrativas.

Sala das Sessões, em 
20 de fevereiro de 
2019.

A indicação do deputado 
Enivaldo dos Anjos é no sentido 
de que uma PLC, que é, consti-
tucionalmente, de iniciativa do 
Executivo, assegure a percep-
ção de adicional de remunera-
ção, a título de periculosidade, 
mensal e de caráter indenizató-
rio, aos servidores em atividade 
das Polícias Militar e Civil e do 
Corpo de Bombeiros Militar do 
Espírito Santo. O benefício não 
se estende a servidores das áreas 
administrativas. 

O QUE DIZ A PROPOSTA

Art. 1º Fica assegurada a per-
cepção do adicional de remune-
ração, a título de periculosidade, 
mensal e de caráter indenizató-
rio, aos servidores em atividade 
da Polícia Militar, da Polícia 
Civil e do Corpo de Bombeiros 
Militar do Estado do Espírito 
Santo.

Ou seja, são categorias expostas 
a pressões de toda ordem para 
defender a sociedade e seus ho-
mens e mulheres precisam ser 
vistos sob a ótica humana”, 
acentuou Enivaldo dos Anjos.

Assegura a percepção do adici-
onal de remuneração, a título de 
periculosidade, mensal e de 
caráter indenizatório, aos servi-
dores em atividade da Polícia 
Militar, da Polícia Civil e do 
Corpo de Bombeiros Militar do 
Estado do Espírito Santo.

“Essa norma aprimora, ainda 
que de forma pontual, o sistema 
de segurança pública ao dotar 
seus órgãos de mais um meca-
nismo de valorização do traba-
lho policial”, nalizou.

P R O J E T O  D E  L E I 
COMPLEMENTAR Nº /19

A ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO 

ESTADO DO ESPÍRITO 
SANTO

Parágrafo único. O adicional 
previsto no caput será xado no 
percentual de 40% (quarenta 
por cento) da respectiva remu-
neração.

Art. 3º Esta Lei Com-
plementar entra em 
vigor na data de sua 
publicação. 

“Essa norma aprimora, ainda que de forma pontual, o siste-
ma de segurança pública ao dotar seus órgãos de mais um 
mecanismo de valorização do trabalho policial”, finalizou.

muitos profissionais são afastados de 
suas funções, anualmente, por causa de 
problemas psicológicos, enquanto outros 
tantos são vítimas de homicídios, além do 
índice elevado de suicídios, especialmente 
no segmento militar.

“Em quarenta dias, sete 
lojas foram arrombadas. 
Parece que a gente traba-
lha dentro de uma cade-
ia, lojas com grade, co-
merciantes com medo. 
Temos que acabar com 
isso”, desabafou Orlan-
do.

A preocupação com a onda de assaltos, arrombamentos, entre outros crimes no muni-
cípio, além de falhas na vigilância por videomonitoramento e o esquema de seguran-
ça para o Carnaval de Guriri nortearam os trabalhos na última sessão da Câmara.
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VITÓRIA – Na capital 
do Estado, a entrega dos ma-
teriais pedagógicos foi reali-
zada no último sábado, 16, 
beneciando centenas de 
crianças atendidas pelo Cen-
tro Comunitário de Assis-
tência Social, Unidade soci-
oassistencial da Instituição.

O evento foi prestigiado 
por familiares das crianças, 
voluntários, parceiros e cola-
boradores.

Na oportunidade, a sra. 
Andréia Pereira de Araújo, 
mãe de três das crianças 
atendidas, destacou o auxí-
lio prestado pela Entidade. 
"Agradeço à LBV e seus 
colaboradores pela valoro-
sa ajuda para a minha famí-
lia e também das outras fa-

Como já é tradição na 
LBV, a cerimônia de entrega 
teve início com a Prece Ecu-
mênica de Jesus, o Pai-
Nosso. Em seguida, os pe-
queninos apresentaram o 
objetivo da campanha e des-
laram expondo os itens que 
receberam no kit pedagógi-
co.

LBV aposta na educação e
entrega kits pedagógicos
no Espírito Santo

A atendida Ana Júlia, de 
12 anos, que frequenta a 

mílias que necessitam. O 
que mais me emociona é o 
amor e o carinho que meus 
lhos recebem aqui", dis-
se.

Instituição desde os nove, 
ressaltou: “Gosto muito de 
estar na LBV! Aqui eu 
aprendo brincando e, desde 
que vim pra cá, aprendi a 
conviver melhor com os co-
legas, a dividir meus brin-

quedos, z novas amizades. 
O kit que recebi é muito im-
portante, porque a minha 
família não vai precisar com-
prar materiais e com o di-
nheiro vai pagar outra con-
ta”.

O evento foi prestigiado por familiares das crianças, voluntários, parceiros e cola-
boradores.

VITÓRIA – O Departa-
mento de Trânsito do Espí-
rito Santo (Detran-ES) ar-
mou que vai ampliar o núme-
ro de vagas para a carteira 
de habilitação gratuitas em 
2019. Segundo diretor do 
órgão, Givaldo Vieira, será 
ofertadas 5 mil novas vagas. 
Em 2018, foram 3 mil.

“É um programa de gran-
de alcance social e de gran-
de procura. É um compro-
misso do governador Rena-
to Casagrande de aumentar 
o número de vagas. E nós já 

MUCURI – A Suzano, 
empresa resultante da fusão 
entre Suzano Papel e Celulo-
se e Fibria, divulga os resulta-
dos do quarto trimestre e do 
acumulado de 2018, o melhor 
ano da história da companhia. 
Em função de o período ser 
anterior à data da conclusão 
da combinação de bases acio-
nárias com a Fibria, ocorrida 
em 14 de janeiro de 2019, as 
Demonstrações Financeiras 
consideram exclusivamente 
números referentes à Suzano 
Papel e Celulose. Destaca-se 
que foram divulgados tam-
bém o balanço anual da Fi-
bria, igualmente com indica-
dores recordes, e dados pro 
forma* que buscam reetir, a 
partir dos resultados anuais 
das duas empresas - que em 
2018 ainda eram independen-
tes -, os números e resultados 
da nova Suzano.

A receita líquida acumula-
da em base pro forma* totali-
zou R$ 31,7 bilhões em 2018, 
expansão de 42% em relação 
ao ano anterior. O EBITDA 
ajustado e a geração de caixa 
operacional, por sua vez, atin-
giram R$ 16,4 bilhões e R$ 
12,5 bilhões, respectivamen-
te. Tais números, sustentados 
por resultados recordes das 
duas empresas, foram impul-
sionados, principalmente, 
pela elevação do preço médio 
internacional da celulose, 
pelo câmbio mais favorável 
às exportações, pelos aumen-
tos de preços de papéis no 
período e pela evolução do 
desempenho operacional das 
unidades de negócio.

Os números pro forma*, 
que simulam um ambiente no 
qual a Suzano Papel e Celulo-
se e a Fibria já eram uma úni-
ca empresa em 31 de dezem-
bro de 2018, totalizaram uma 
produção de 10,3 milhões de 
toneladas de celulose e 1,3 
milhão de toneladas de pa-
péis. Ambos os indicadores 
apresentaram elevação de 
aproximadamente 10% em 
relação ao ano anterior e re-
forçam a visão de criação de 
uma das mais valiosas em-
presas do Brasil e de uma das 
mais competitivas fabrican-
tes do setor de papel e celulo-
se no mundo.

“Já começamos a construir 
o futuro da Suzano, criando 
as bases para que a empresa 
tenha capacidade de gerar e 

Suzano alcança
em 2018 o melhor
resultado de
sua história

Ao longo do processo de 
aprovação, a Suzano conclu-
iu a listagem de ADRs na 
NYSE (Bolsa de Valores de 
Nova Iorque) e a captação de 
recursos nanceiros que 
viabilizaram o pagamento da 
parcela caixa estabelecida no 
acordo.

O ano de 2018 foi marcado 
pelo anúncio, em 16 de mar-
ço, da união entre Suzano 
Papel e Celulose e Fibria. A 
fusão foi aprovada pelos acio-
nistas de ambas as empresas, 
assim como por todos os ór-
gãos reguladores nacionais e 
internacionais, sendo o últi-
mo órgão aprovador a Comis-
são Europeia, que emitiu sua 
decisão no nal de novem-
bro. O processo de fechamen-
to da operação teve início no 
dia 3 de janeiro de 2019 e se 
encerrou com a conclusão da 
transação, em 14 de janeiro 
de 2019.

A Suzano também foi a 
grande vencedora do anuário 
Valor 1000, do jornal Valor 
Econômico, e esteve presen-
te nas listas das Melhores 
Empresas para Trabalhar e 
das Melhores Empresas para 
Começar a Carreira, ran-
kings elaborados pela revista 
Você S/A, e das melhores 
empregadoras do mundo 
(Global 2000 – World's Best 
Employers), da revista For-
bes.

compartilhar valor de forma 
consistente. Nossos times 
estão integrados em um único 
ambiente e já estamos foca-
dos na busca pela maior com-
petitividade proporcionada 
pela fusão das duas empresas, 
sempre atentos ao nosso pa-
pel como agentes de transfor-
mação para a construção de 
um futuro melhor para a soci-
edade e cientes de que nosso 
negócio impacta diariamente 
a vida de bilhões de pessoas 
que consomem nossos produ-
tos”, arma Walter Schalka, 
presidente da Suzano.

O ano de 2018 também 
trouxe importantes reconhe-
cimentos à qualidade de cré-
dito, à gestão e ao ambiente 
de trabalho da Suzano. A com-
panhia conquistou o Grau de 
Investimento (BBB-) com 
perspectiva estável pela Stan-
dard & Poor's (S&P), avalia-
ção que atesta a solidez e dis-
ciplina nanceira da compa-
nhia.

EBITDA e geração de caixa operacional recordes foram 
impulsionados por ambiente externo favorável e forte 
desempenho operacional.

Detran vai ampliar número de
vagas de CNH gratuitas no ES

O custo médio para tirar a Carteira Nacional de Habili-
tação (CNH) categoria B (para carro) é de R$ 2.180,00. 
Já para categoria A (moto) é de R$ 1.800,00.

Para tentar o benefício, é 
preciso ter cadastro no 
CadÚnico, ser residente no 
Espírito Santo, saber ler, 
escrever, possuir RG e CPF, 
e renda familiar de até dois 
salários mínimos. O custo 
médio para tirar a Carteira 
Nacional de Habilitação 
(CNH) categoria B (para 
carro) é de R$ 2.180,00. Já 
para categoria A (moto) é de 

iniciamos o ano de 2019 
cumprindo esse compro-
misso, com um número mai-
or de vagas”, falou.

(27) 9833-2105

SERRALHERIA

Portões, grades,
churrasqueiras,

portas metálicas,
manutenção

geral em estruturas
metálicas.

CARDOSO

R. Ademar Neves, 258
Sernamby - São Mateus-ES

TELEFAX:

(27) 3763-4346
São Mateus-ES

A SOLUÇÃO GRÁFICA

graficaboroto@hotmail.com
Rua Monsenhor Guilherme Schmitz,

194 B - Sernamby - São Mateus

(27) 9 9736-2880

R$ 1.800,00.
Os recursos que pagam 

as carteiras do programa 
CNH Social é custeado 
com os recursos do governo 
do estado, previstos em or-
çamento. As vagas ainda 
não estão abertas, mas de-
vem estar disponíveis nos 
próximos meses, no site do 
projeto.
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Em 2015, quando o termo 
“Digital Inuencer” ainda 
era pouco conhecido, Kari-
me começou a usar as redes 
sociais para dar dicas de bele-
za e moda, dando início as-
sim ao Blog da Karime. Lo-

Interessada pelo mundo 
da moda desde a adolescên-
cia, Karime já trabalhava 
como Personal Stilist antes 
de entrar para esse universo 
digital. “Fiz um curso em 
São Paulo com a Rita Aguiar, 
que é pioneira no Brasil na 
área de Personal Stilist, e 
logo comecei a trabalhar em 
São Mateus dando consulto-
ria de moda”, lembra Kari-
me, que também foi colunis-
ta de moda por vários anos 
no Jornal Folha Acadêmica.

SÃO MATEUS – Num 
período em que o termo “Di-
gital Inuencer” se torna 
cada vez mais comum, e mui-
ta gente está em busca de se 
tornar uma “celebridade” na 
internet, uma mateense se 
destaca por despertar a aten-
ção dos internautas há muito 
tempo. Comemorando qua-
tro anos como Digital Inu-
encer, Karime Houri, de 44 
anos, é pioneira no Norte do 
Estado como prossional da 
internet.

Blogueira de São Mateus
comemora quatro anos
como Digital Influencer

FOTOS: INSTAGRAM

go, seu conteúdo começou a 
despertar o interesse de inter-
nautas da região, e não demo-
rou muito para ela ser convi-
dada por empresas de São 

Mateus, interessadas em di-
vulgar os seus produtos no 
perl da blogueira.

Hoje, com quase 25 mil 
seguidores no Instagram, 

A inuenciadora arma 
ainda que o número de crian-
ças, jovens e até pessoas ido-
sas tentando um espaço na 
internet como blogueiros, 
está cada vez maior e comum. 
No entanto, ela diz que alcan-
çar um grande número de se-
guidores não é uma tarefa 
fácil.

Karime conta que no início 
o trabalho era apenas um 
hobby, mas quando as empre-
sas começaram a procurar 
para fazer divulgação, deci-
diu levar o negócio como pro-
ssão. “É um trabalho como 
outro qualquer, exige muito 
de mim, de segunda a segun-
da, não tem folga. Preciso 
manter sempre uma boa apa-
rência, porque a minha ima-
gem é meu cartão postal. Não 
é fácil como algumas pessoas 
imaginam”, diz a inuencia-
dora, que arma que ama o 
que faz.

Além de divulgar empre-
sas de São Mateus, Karime 
conta que também já divul-
gou empresas de Linhares e 
Conceição da Barra. Ela ex-
plica que trabalha com con-
trato semestral, que é negoci-
ado diretamente com as em-
presas. A inuenciadora 
também criou o Sama Fashi-
on Day, um evento de moda 
que já teve duas edições, e 
reúne cerca de 30 marcas da 
região, entre lojas participan-
tes e patrocinadores.

Karime é a inuenciadora 
digital mais requisitada do 
Norte do Estado. A Stilist, 
que tem contrato com várias 
empresas, aborda assuntos 
como moda, beleza, gastro-
nomia, viagens e entreteni-
mento, e recebe milhares de 
visualizações em cada apari-
ção nos “stories”. Basta pos-
tar uma foto, e em pouco tem-
po uma chuva de “likes” é 
registrada em sua conta.

Novos Inuenciadores 
digitais

Para quem deseja se tornar 
um Digital Inuencer, Kari-
me dá algumas dicas. “É pre-
ciso levar a sério e ter dedica-
ção integral ao trabalho, para 
estar sempre levando conteú-
do novo e interessante às pes-
soas. É fundamental ter credi-
bilidade e estar sempre bem 
informado sobre os assuntos 
que você quer falar”, diz.

Karime Houri ressalta que 
as redes sociais está na mira 
das empresas que desejam 
fazer publicidade de baixo 
custo, com grande retorno 
nanceiro. “Os empresários 
já perceberam que anunciar 
na internet pode dar muito 
mais retorno do que na televi-
são ou rádio, porque todo 
mundo está nas redes sociais, 
todo mundo tem um celular 
que acessa a internet de qual-
quer lugar”, diz ela.

Conta no Instagram: @kari-
mehouri (www.instagram.-
com/karimehouri/)

SERVIÇO:

Contato para parcerias: 
k.houri@hotmail.com

Comemorando quatro anos como Digital Influencer, 
Karime Houri, de 44 anos, é pioneira no Norte do Esta-
do como profissional da internet.


